

*Minna  
Brockmeyer*

---

## V o r w o r t.

---

Nach dem Tode der verdienstvollen Verfasserin des beliebten und weltbekannten Davidis'schen Kochbuches \*) wurde mir von der Verlags- handlung der Auftrag, die Revision und Bearbeitung der weiteren neuen Auflagen zu übernehmen. Diesem Auftrage habe ich mich gern unter- zogen und liegt jetzt die unter meiner Mitwirkung erschienene sechs- undzwanzigste Auflage vor.

Alle Besitzerinnen des Davidis'schen Kochbuches wissen, mit wie großer Mühe und unermüdlichem Fleiße die Verfasserin bestrebt ge- wesen ist, ihr Kochbuch zu verbessern und immer mehr zu vervoll- kommenen.

In demselben Geiste werde ich daran weiter arbeiten und auch Neues, was vom Standpunkt der Wissenschaft aus, welche sich heute vielfach mit der wichtigen Ernährungsfrage des menschlichen Körpers beschäftigt, empfohlen wird, für die Küche nutzbar zu machen suchen. Zu dem Zwecke sind auch die „Carne pura“-Präparate in das Koch- buch aufgenommen, wenn auch die damit gemachten Versuche und Er- fahrungen noch nicht abgeschlossen sein können.

Mit dem Wunsche, daß insbesondere die weibliche Jugend die Wichtigkeit der Nahrungsfrage erkennen und nicht nur ausnahmsweise

---

\*) Das Davidis'sche Kochbuch ist in Amerika nachgedruckt und in Hol- land übersetzt und dort in zehnter Auflage erschienen.

(Anmerkung der Verlagsbuchhandlung.)

nach einem Kochbuche greifen, sondern demselben öfter als bisher ein eifriges Studium widmen möchte, geht die Überzeugung Hand in Hand, daß sie dann um so freudiger in treuer Pflichterfüllung am häuslichen Herde walten wird, damit von diesem, in des Wortes eigenster Bedeutung, Segen ausgehe.

Luise Rosendorf.

### Zur gefälligen Beachtung!

 Um dem Gebrauche des Kochbuches den Nutzen zu sichern, den die Verfasserin jungen Hausfrauen davon wünscht, wird dringend empfohlen, vor dem eigentlichen Gebrauche des Buches sich mit den einleitenden Abschnitten (Seite 1—13) und den allgemeinen Vorbereitungsregeln (Seite 13—44) sowie mit den den meisten Abschnitten vorangehenden allgemeinen Regeln aufs sorgfältigste bekannt zu machen, da das Gelingen vieler Rezepte sowohl von der Kenntniß und richtigen Anwendung der Vorbereitungsregeln als auch der allgemeinen Regeln abhängt.

 Bezüglich des alphabetischen Registers wird gebeten, die Vorbemerkung sorgfältig zu beachten.